

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LA FRESA. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 10 (del 8 al 14 de marzo de 2010)¹

La ausencia de lluvias, desde mediados de la semana, en todas las áreas productoras de la provincia de Huelva ha permitido una ligera mejoría en los ámbitos productivos y comercializadores de la fresa. En este último caso, se espera que los resultados sean más evidentes a partir de la semana 11, cuando la mejora de la calidad de la fruta permita una comercialización sin los problemas que se han venido registrando.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

Respecto a las semanas precedentes, se ha registrado un incremento de los volúmenes recolectados y un ligero descenso en los porcentajes de destrío en el campo. No obstante, estos últimos continúan muy altos, en torno al 30-40% cuando lo habitual sería sobre un 10%.

Respecto a la calidad, la fresa siguió acusando graves problemas derivados de los ataques de botrytis. La elevada humedad media relativa continúa favoreciendo el desarrollo de la enfermedad. Por comarcas, los porcentajes registrados a inicios y final de semana han sido los siguientes: Comarca Litoral, 90 – 69%; Comarca Campiña, 94 – 59%; y Comarca Costa, 86 – 57% respectivamente. No obstante, se espera que la recuperación de la calidad sea más evidente en los próximos días, cuando se haya terminado de limpiar y tratar adecuadamente los cultivos.

La proporción de frutos deformados volvió a incrementarse ligeramente respecto a la semana precedente, aunque también se espera un descenso si continúa la mejora de las condiciones climáticas.

Ambos problemas siguen provocando un elevado número de reclamaciones en destino.

Se mantienen los niveles de ataques del Oídio y Fitóftora, así como la incidencia de araña roja con nivel de intensidad de ataque moderado.

PRECIOS PERCIBIDOS POR EL AGRICULTOR²

Los precios han mantenido un comportamiento estable a lo largo de toda la semana, estimándose un precio medio de liquidación al agricultor en torno a 1,60-1,80€/kg.

Según datos del Observatorio de Precios y Mercados los precios de liquidación registrados en las dos campañas precedentes fueron los siguientes:

- Campaña 2008: semana 10 (del 3 al 9 de marzo), 1,35€/kg; semana 11 (del 10 al 16 de marzo), 1,16€/kg

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

² Los precios publicados en este documento son precios liquidación agricultor y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas a agentes del sector por el Observatorio de Precios y Mercados. Se trata de precios orientativos.

- Campaña 2009: semana 11 (del 9 al 15 de marzo), 1,73€/kg.

En Inglaterra, casi toda la fresa que se encontraba en los establecimientos de venta al público consultados eran de origen español en formato de 400gr. Competía con algo de fresa procedente de Marruecos en formato 227gr. y prácticamente era inexistente la fresa egipcia que se encuentra en la recta final de su campaña.

El mercado minorista alemán mantenía un comportamiento similar al anterior. La mayoría de la fresa que se podía adquirir era de origen español tanto en tarrina de 500gr, con precios entre 1,89 y 1,99€/unidad; como de 250 gr, con precios que iban desde 0,85 a 0,99€/unidad.

Para más información:

Observatorio de Precios y Mercados. Consejería de Agricultura y Pesca.

<http://www.cap.junta-andalucia.es/agriculturaypesca/obsprecios/servlet/FrontController>